

Das Projekt „ZEITREICH“ ist angelaufen

Abschluss der Mitarbeiterbefragung

Auf der Betriebsversammlung im März 2017 und in der darauffolgenden emcopost Ausgabe wurde das Projekt „ZEITREICH“, gefördert vom Bundesarbeitsministerium im Rahmen der Initiative Neue Qualität der Arbeit (INQA), bereits vorgestellt. Es will Arbeitszeitkonflikte in Betrieben der Privatwirtschaft und in den Verwaltungen des Öffentlichen Dienstes analysieren, neue Zeitmodelle erproben und einführen. Der besondere Ansatz liegt in der sozialpartnerschaftlichen Ausrichtung des Beratungsteams, das aus einer Vertreterin eines arbeitgebernahen Instituts und einem Vertreter eines gewerkschaftsnahen Instituts besteht. Bei der emco Group, die als einer der Beispielbetriebe für dieses

Beratungsprojekt gewählt wurde, startete das Projekt bereits mit einer Befragung zur persönlichen Arbeitszeitsituation. Jede Mitarbeiterin und jeder Mitarbeiter konnte sich freiwillig und anonym daran beteiligen. 43 Prozent aller Beschäftigten beantworteten die Fragebögen. Die Auswertung ergab, dass 84 Prozent mit ihrer Arbeitszeitsituation „sehr zufrieden“ oder „zufrieden“ sind. Gleichwohl gab es auch Kritik an den als zu starr empfundenen Arbeitszeitmodellen. Vorgeschlagen wird, die Gleitzeitregelung zu verändern, nämlich den Gleitrahmen zu erweitern oder die Kernzeit ganz abzuschaffen. Auch wünschen einige Beschäftigte mehr Flexibilität bei der Arbeitszeit.

Ausgehend von den Befragungsergebnissen will das Beraterteam zusammen mit den Beschäftigten Lösungen für die Probleme erarbeiten. An dem ersten Workshop nahmen Vorarbeiter aus dem Bereich emco Bau teil. Beim nächsten Workshop werden die Fachkräfte aus der Produktion mitmachen. Die erarbeiteten Ergebnisse bespricht das Beraterteam jeweils mit dem Betriebsrat, der Geschäftsführung und den Personalverantwortlichen. Dieses Gremium, das ZEITREICH-Projektteam, wird darüber entscheiden, welche Lösungen bis Herbst 2018 umgesetzt werden sollen. Die Lösungen sollen sowohl für emco als auch für die Beschäftigten Vorteile bringen.

Wie zufrieden sind Sie insgesamt mit der derzeitigen Arbeitszeit?

33 %
sehr zufrieden

51 %
eher zufrieden

14 %
eher unzufrieden

2%
sehr unzufrieden



Workshop mit emco Mitarbeitern und Christiane Flüter-Hoffman und Dr. Hartmut Seifert (Institut der deutschen Wirtschaft Köln e.V.)